
 

 
 
 

   ATA N° 005/2024 
    Reunião Ordinária 

Aos dezoito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas, reuniram-se 
em sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio 
Buczkoski, Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco; 
PSDB- Andrea Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT – Lindomar Luis Sirtuli e do PDT – Alex 

Maria. Na abertura a ata ordinária nº 004/2024 foi aprovada por todos.  No expediente: Nada. 
Na Pauta: O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de 
Lei Nº 014/2024, que autoriza o Município de Entre Rios do Sul, através do Poder Executivo 
Municipal, a conceder incentivo nos termos da Lei Municipal nº 1.982/2023, e dá outras providências, 
após foi posto em discussão. O vereador Alex e já de antemão, Senhor presidente, quero aqui deixar 
minha colocação e a minha indignação a gente sabe que a gente tem uma coisa tão interessante, tá que 
são as redes sociais e essa Live eu vivo no Facebook e as pessoas que estão em casa eu acredito que 
mereceriam por mais que são críticas ou são coisas boas comentar na live do Facebook e infelizmente 
elas são vetadas e não conseguem fazer essas colocações. Então, meu questionamento para que quem 
comanda essa parte aí, que abra as colocações e comentários e tudo mais, a gente vê aí a página da 
administração também tem e é aberto para o público, para quem quiser comentar e quiser dar o seu 
parecer então que fique aberto para esses comentários tá só um comentário fora  do projeto falando 
desse projeto a gente teve aqui um aguardo e até a gente nem entende esse aguardo agente teve a 
colocação do presidente, que sim, tem tantos dias tem quarenta e cinco dias eu acho que para esse 
projeto tramitar e passar pela Câmara, mas a gente sabe que essa administração que aí está quer dar 
andamento e quer que as coisas funcionem a gente viu esse barraco que por tanto tempo eu chamei de 
elefante branco e não passa de um elefante branco porque a gente sabe que tem dinheiro investido no 
município, dinheiro alto, dinheiro alto onde ali foi construído e ali parou e ninguém mais deu 
seguimento. Agora que a gente tem empresas e eu digo empresas porque tinha mais que uma empresa 
buscando aí esse pavilhão para se instalar, a gente tem que dar em andamento. Então essa administração 
aí buscou logo fazer com que empresas se inscrevessem e a que melhor deu o papel pra dar andamento 
e se instalar ali fez com que passasse pra si. Então eu acredito que é muito interessante e muito 
importante é a geração de renda, é geração de emprego e quando se fala de emprego a gente sabe da 
dificuldade que temos de emprego no nosso município aqui são vários os questionamentos da 
população que tem que buscar empresas e tem que trazer empresas para trazer geração de emprego e aí 
a gente viu que esse projeto aí parou dentro da casa e demorou para tramitar, mas a gente fica feliz que 
esse projeto seja, passou por essa Casa e vai conseguir se fazer essa para essa empresa e ele vai dar a 
destinação correta aí, e melhor para que futuramente, aí gerem bons frutos e a gente sabe que vai gerar 
para o nosso município. O Senhor Presidente não é hábito de a gente fazer esses comentários, mas o 
vereador tem que sempre se profissional, na descrição do projeto não pode fazer outra colocação, mas 
como o senhor já tocou no assunto, eu vou explicar para as pessoas que estão em casa e para vocês que 
estão aqui presente a gente bloqueou para que não houvesse comentário porque tinham as pessoas que 
estavam criando face falso certo e estavam denegrindo essa casa, inclusive os vereador várias pessoas 
estavam com face falso essa pessoa sem caráter e a gente não admite se a pessoa quer criticar essa Casa,  
vereador Alex, tem que dizer botar o nome e criticar agora criar um face falso até, inclusive a gente já 
encaminhou a denúncia lá na Fake News, em Porto Alegre, e logo eles vão pegar essas pessoas aí a 



 

gente vai botar a limpo. Entendeu, então por isso que a gente bloqueou quando tem pessoas que não 
sabem se comportar, tem que bloquear certo tal de título e um monte de pessoas dizendo desaforo, 
ofendendo a moral dos vereadores e a gente não sabe quem é para processar, mas agora vai ser 
descoberto pode ter certeza, então a explicação que a gente está dando para o público é isso aí, pessoas 
que não sabem se comportar, a gente teve que fazer infelizmente, as pessoas boas pagam pelas péssimas 
pessoas que nós temos aí. O Projeto continua em discussão. O vereador Lindomar dizer que é uma 
preocupação dessa administração gerar emprego e renda e está demonstrando através desse projeto. 
Então, assim como representante do povo, igualmente a vocês, eu gostaria que vocês nos dessem apoio 
para aprovação desse projeto, porque foi feito tudo dentro da lei a empresa beneficiada foi selecionada 
através do Conselho Municipal de Desenvolvimento Econômico, teve o chamamento público de 
número nove, que nem consta aqui na justificativa. A empresa, em contrapartida, assume o 
compromisso de gerar vários empregos o pavilhão ainda não está concluído, mas a prefeitura vai ter 
que pelo que consta, vai ter que dar ele concluído. Então eu acho que como outras empresas também 
já foram beneficiadas e nós temos a obrigação de aprovarmos esse projeto, então eu gostaria de contar 
com a compreensão de cada um de vocês. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para 
proceder na leitura do Projeto de Lei do Legislativo Nº 006/2024, que denomina logradouro e dá outras 
providências, após foi posto em discussão com preferência aos autores. O vereador Ronaldo saudar a 
nobre vereadora demais vereadores, saudar a todo o público presente saudar a Dalva Locatelli, que está 
aí prestigiando essa sessão e toda a sua família, e uma saudação especial a todas as pessoas aí que estão 
nos ouvindo aí pela live do Facebook, senhor presidente, quanto a esse projeto é um projeto muito 
importante, pois a gente conhece o senhor Oclésio Locatelli, né a Dalva Locatelli, o meu amigo, também 
o Sócrates Locatelli, que foi nosso colega de vereança aqui foi vereador por quatro anos nessa casa, ele 
atuou junto com o meu primeiro mandato de vereador e essa homenagem é muito justa, né a gente sabe 
da importância sabe da luta do Clésio sabe desde os primeiros dias aí que ele começou a prestar serviço 
aqui em nosso município também, que trabalhou e gerenciou várias empresas, a Rolim também de mil 
novecentos e noventa e três a mil novecentos e noventa e nove gerenciou a Hospedaria do Lago e a 
gente sabe que por esta hospedaria passou muitas pessoas, tanto pessoas muito importantes na 
sociedade como pessoas simples e o Clésio, sua família, a Dalva, o Sócrates, sempre prestaram um 
serviço de excelência a gente tem os parentes lá em Erechim, que moraram aqui no tempo da Eletrosul, 
que tinha bastante gente e até esses dias eles comentaram a respeito da Hospedaria, como era muito 
lindo era de primeiro mundo em Entre Rios do Sul então a gente tem uma lembrança boa do que 
acontecia dos momentos bons aí que o Clésio viveu em nosso município e é um orgulho para gente 
fazer essa homenagem aí para o Clésio e para sua família, aí foram sempre pessoas prestativas pessoas 
do bem e por tudo isso é homenagem justa que a gente tem essa câmara de vereadores, eu peço até aos 
demais vereadores aí que aprovem esse projeto e com certeza sim me sentirei orgulhoso de votar esse 
projeto Senhor presidente, muito obrigado. O vereador Célio cumprimento a Dalva seja bem-vindo 
nessa casa com sua família também sou plenamente favorável a esse projeto pelo belo trabalho que a 
família fez e deixou no nosso município nada mais justo, né de colocar e deixar uma homenagem dessa 
o legado aí que ele fez muito pôr a nossa cidade. O vereador Lindomar dizer que sou favorável a este 
projeto porque uma pessoa que conhecemos de longa data parabenizar também a esposa dele, a família 
dele aqui presente, foi uma pessoa que sempre foi do bem, gerou empregos, gerou renda então nada 
mais justo do que nós reconhecermos, e deixar o nome dele marcado na história de Entre Rios do Sul 
mencionar também que hoje à tarde estive aqui na prefeitura e se eu não entendi mal, a secretária de 
Administração me disse que a empresa agora dentro em breve vai ceder aquela rua para o nosso 
município. Então, seria até interessante se constasse o nome, Oclésio Locatelli, uma pessoa que serviu 



 

de exemplo para cada um de nós. O vereador Jandir uma saudação especial aí a família Locatelli, né 
quero dizer que esse projeto do Legislativo ele ajuda fazer com que as pessoas que fizeram o bem, as 
pessoas que acreditaram no nosso município e todos aqueles que acreditam e que fazem o bem, sejam 
homenageados de uma maneira ou de outra é uma pena que muitas vezes a gente só pode fazer uma 
homenagem depois que a pessoa já não está mais com a gente, mas é uma maneira de sempre ficar 
lembrado. Então é um gesto simples de nós aqui do Legislativo, né, até porque eu tive a oportunidade 
de ser colega do vereador Sócrates junto com o vereador Ronaldo a gente sabia da postura e da vontade 
do vereador em fazer o bem em trazer coisas novas em fazer com que o nosso município desenvolva. 
Então, a empresa que está aqui gerando emprego, gerando imposto de uma maneira ou de outra deve 
ser reconhecida. Então, vai ficar com essa singela homenagem aí do Poder Legislativo, o nome da rua, 
né, o seu Oclésio a família sempre desempenhou esse papel importante no nosso município. Então 
acredito que todos os noves vereadores serão favoráveis para que esse título aí volta a família. O vereadr 
o Luiz em nome da Dalva quero cumprimentar todo o público aqui presente quero dizer que nomear 
essa rua com o nome de Oclésio Locatelli e nada mais é que uma homenagem e também uma recordação 
pelo legado que ele deixou no nosso município. Quero dizer que convivi com ele por um certo tempo 
nós éramos amigos, ele era meu cliente quero dizer que era um homem muito honesto ajudou muitas 
famílias aqui no nosso município, deu emprego para várias famílias e nada mais justo que manter o 
nome daquela rua como Oclésio Locatelli lembrando na história de Entre Rios do Sul pela passagem 
dele no nosso município. O vereador Rodrigo uma saudação especial à Dona Dalva em seu nome aos 
familiares uma homenagem merecida assim, tive a oportunidade de conhecer o seu Clésio lá no tempo, 
ainda que havia as concorrências no tempo da oficina, onde também ele teve sua participação lá também 
uma longa data trabalhando a frente da Hospedaria. Então, quantas famílias que estavam passaram 
nesse tempo e estavam junto com ele que hoje se vão ou estão ouvindo vão recordar a figura do seu 
Clésio, então é importante que a gente, sempre que se tenha oportunidade, que a gente deixa marcado 
essas pessoas que tiveram um legado aí no passado, o melhor de tudo era que ele pudesse estar aqui 
conosco. Infelizmente a vida é assim, a gente não espera e alguns fatos fazem mudanças na vida da 
gente, mas que ele se sinta acolhido aos familiares eu também sou plenamente favorável eu acho que a 
gente tem que sempre que tiver oportunidade, abrir esse espaço para que as pessoas fiquem no contexto 
deste município. O vereador Alex a família do Oclésio Locatelli, que está presente e já de antemão dizer 
que sim, a gente é plenamente favorável a gente sabe que, infelizmente, como o vereador Jandir colocou, 
só depois de morto, que a gente vai dar, vamos dizer assim, nomes a ruas e tudo mais, mas enfim, é um 
modo de fazer com que essa pessoa muito querida pela sociedade seja lembrada e a gente sim, quer que 
mais ruas sejam contempladas com nomes de pessoas que passaram por aqui o Clésio como foi 
comentado e gerou empregos, gerou renda, teve passagem por várias empresas e a gente sim é 
plenamente favorável e já de antemão fico feliz porque vai ser bem nomeada a rua ali em cima.        
Ordem do Dia: Nada.   Explicações Pessoais: Pela ordem de sorteio manifestaram-se os seguintes 
vereadores o vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos em especial ao público que está 
assistindo pela rede social do facebook. De início eu gostaria de parabenizar a paróquia e a administração 
pela passagem ontem, o evento da Romaria das Águas, quem esteve presente, apesar do tempo ter 
atrapalhado, foi realizado aqui na igreja, mas estava muito bonito, muito lindo foi emocionante. Então 
meus parabéns a todas as pessoas aos ministros, todas as pessoas que organizaram. Agora, na sequência, 
gostaria de agradecer a Adriana, o Paulo Racaloski, a Patrícia Pícolli pelo esforço e empenho na captação 
de recursos em menos de um ano já conseguimos aí seis sete milhões de recursos, então parabenizá-lo 
pelo belíssimo serviço que estão executando, apesar de muitas críticas, às vezes que tecem aqui nesta 
Casa, mas as pessoas que estão trabalhando estão dando retorno, como muitas outras as vezes aí que 



 

ganham cinco, seis mil para não fazerem nada então cada um que está em casa ou está aqui presente, 
que tire suas conclusões. Parabenizar também o Paulo DeMarco pelas melhorias que está conseguindo 
juntamente com o nosso secretário Adelar hoje, quem frequenta o ambulatório, quem precisa de 
medicamento, cirurgias, enfim, próteses, medicamentos, consultas, vários outros serviços, melhorou 
muito. Então, parabenizar também o nosso secretário de Saúde Adelar Delatorre e o Paulo DeMarco 
também parabenizar nossa arquiteta Ângela Signor pelo belíssimo trabalho que vem executando agora 
para quem pode ver, estamos fazendo um grafite também lá na atrás do restaurante vai ficar muito 
bonito fizeram um letreiro também lá, que foi uma indicação minha ficou bonito não vi ainda só vi 
através do Facebook, mas ficou então várias melhorias estão sendo realizadas, citar assim que há um 
ano e pouco que estamos na administração e fizemos muitas coisas os alunos hoje estão, estão indo 
estudar, economizam quinhentos seiscentos reais aí a pessoa que não tem muitas condições sabe o que 
é isso qual é a dificuldade que a pessoa às vezes não consegue estudar porque não tem condições 
estamos fornecendo próteses dentárias para inúmeras pessoas, medicação já falei consultas agora 
recentemente essa pintura desta Casa e da Prefeitura estava precisando estava muito feia a aparência 
dessa Casa está fazendo banheiros, casas para pessoas que estão precisando casas boas madeiras boas 
as pessoas estão percebendo a mudança na agricultura quem precisa da agricultura e quem precisa do 
serviço sabe das melhorias que foram realizadas calçamentos agora essa semana ouvindo o sábado 
programa da rádio aí vamos ter quase dois milhões, apesar de nós não termos, nós da aqui, da bancada 
da administração, votamos favorável, mas vocês, da oposição, votaram contra o financiamento, mas 
mesmo assim, temos dois milhões para investir em asfaltamento, melhorar a qualidade de vida da 
população. Então, como faço parte da administração me sinto muito orgulhoso com inúmeras pessoas 
aí. Comentar referente a cedência do pavilhão é uma iniciativa de extrema importância porque, como 
comentamos antes vai gerar emprego, vai gerar renda lá, tá lá ocioso eu acho que nada mais justo do 
que incentivar as pessoas que querem investir e trabalhar neste município então, quando vem os 
projetos nesse sentido, eu acho que nós temos a obrigação de sempre votar, favorável, comentar 
referente ao aluno aquele dia eu sentado ali quando comentaram eu mesmo sou sincero, a dizer para 
vocês, eu disse, mas se o transporte passa na frente da casa, porque não transportar, mas fiquei calado 
porque eu não tinha conhecimento de causa e a gente aprende com o passar dos anos que se comenta 
quando sabe quando tem certeza daí cheguei em casa e fui pedir para quem entende pedi para minha 
esposa, que é professora aconteceu um fato assim e ela com todo conhecimento ela me explicou né, o 
município ganha para transportar os alunos do ensino médio, o ensino fundamental não tem como abrir 
precedente, porque daí vai acontecer amanhã, depois o filho teu o filho do Alex, daí todo mundo, todos 
os alunos vão querer estudar na escola estadual e a administração a prefeitura vai transportar e não 
ganha nada por isso, não é uma crítica até o cumprimentar o pai do aluno, que está aqui presente, e 
dizer que, se for possível, que a administração faça, mas se não, se a lei não permitir, não faça porque 
senão vai responder um processo logo adiante para. Senhor Presidente é referente aos comentários no 
Facebook eu discordo do senhor, porque na vida, é assim quando alguém era a gente tem que executar 
as pessoas que erraram não as pessoas que estão corretas, né então se alguém está fazendo coisa errada, 
comentando o senhor como presidente, tem a obrigação de fazer a denúncia descobrir quem foi e punir 
e dá liberdade para as demais, que é a grande maioria além da grande maioria, são pessoas de bem para 
que se manifestem eu não tenho medo de receber críticas, até porque nós não somos não estamos 
sempre corretos, né então, quando a gente errar, é até bom que a gente receba uma crítica para pegar o 
rumo certo então fica uma solicitação minha aqui que, se for possível, a partir da próxima sessão, vocês 
liberem os comentários a não ser que estejam com medo de receber críticas, né Senhor Presidente. 
Comentar referente às casas que foram destelhadas tem vários comentários nas ruas, na no dia-a-dia, 



 

mas a grande verdade é a seguinte ocorreu uma intempérie, todo mundo sabe, todo mundo tem 
conhecimento nosso município nunca tinha sido atingido por um evento como esse e a prefeitura, o 
nosso prefeito, os secretários de imediato não só cederam a lona, como subiram nas casas e ajudaram a 
consertar nos municípios, aí em outros municípios eles simplesmente mandavam as pessoas passar na 
em alguma empresa pegar a lona e servir não aqui não nós mesmos eu fui um que fui ajudar o vereador  
Célio também esteve presente, né nobre vereador subindo em casa, ajudando então dizer que, mesmo 
assim, a prefeitura de imediato gastou duzentos, trezentos mil de recursos próprios e cobriu várias casas, 
mas como o evento foi muito grande, inúmeras casas foram destelhadas e a Defesa Civil foi acionada 
ela se comprometeu o governo se comprometeu de ceder telhas, então eles estão mandando aos poucos 
e dentro do possível inúmeras casas ainda aí são inúmeras, não são poucas ainda que falta vai ser 
atendidas teve duas pessoas que receberam as telhas, colocaram as telhas, venderam a casa, agora estão 
morando de aluguel na Casa, que é de uma pessoa que é um funcionário público tem duas casas lá e tão 
exigindo, então cada um que está me escutando tem pessoas que tem mais recurso do que eu e tão 
exigindo que a Prefeitura coloque o telhado se vocês acharem isso justo, cada um que tire as suas 
conclusões. O vereador Rodrigo Oliboni cumprimentou a todos em especial ao público que está 
assistindo pela rede social do facebook. Vou usar meu momento na tribuna para esclarecer a minha ida 
a Porto Alegre novamente aonde a primeira audiência pública foi na Casa Civil, agradeço aqui o Arthur 
Lemos o secretário parceiro que está empenhado em auxiliar esse município agradeço o empenho da 
Patrícia por estar lá, nos auxiliando, agradeço aí a deputada Nadine, enfim, vou agradecer as pessoas 
pela excelente agenda que fizeram conosco lá, reuniões importantes para debater temas que muitas 
vezes parece que nunca vai chegar ou são temas difíceis, mas são temas que a gente precisa, assim está 
sempre buscando, está sempre cobrando, está lá, sempre visto, porque quando a gente chega numa 
reunião e sai quando a gente acaba de sair, tem quantos na fila lá esperando para entrar e todos quando 
vão para um órgão público vão pedir projetos, empenho e eu entendo que a gente tem, que está sempre 
presente uma audiência pública que teve também a participação do prefeito de Cruzaltense do André 
Gazzoni que é da Emater, que salientou o porquê dessa pavimentação de Cruzaltense a Entre Rios teve 
a participação da administração foi aonde foi pautado como estava o andamento qual eram as 
perspectivas de que se acontecesse essa obra, confesso que a gente gostaria que já fosse está andando 
mais adiantado, fosse mais já tivesse mais obra feita, mas é uma obra que iniciou ela iniciou Campinas 
a Cruzaltense nesses dias aqui, a empresa se comprometeu a terminar a última camada que falta lá, que 
está danificado um quilômetro ali, mas está através de conclusão depois passamos, como eu disse o 
prefeito Cruzaltense também estava onde ele explicou a situação dos sete milhões que está por ser 
licitado pelo município de Cruzaltense, que é uma emenda para e são através de emendas de banca de 
bancada sete milhões e entramos na sequência, aonde eu vou explicar um pouco que por muitas vezes 
as pessoas deixam de desacreditar eu também, às vezes acho que tá, nós já merecíamos isso há muito 
tempo, mas nos cabe a lutar por isso e não desistir e isso eu vou fazer até o fim a nossa pavimentação 
que segue Cruzaltense a Entre Rios ela foi orçada e executada um projeto de atualização no nível um o 
da trabalha com escala um, dois, três quatro cinco, vai depender muito do tráfego que passa por essa 
rodovia para saber qual é o enquadramento que a rodovia vai ter e qual é a forma que vai ser executada 
a execução do asfalto a nossa via, em primeiro momento, estava em classe um hoje, depois de estudos, 
ela está em  classe três ou seja, uma obra que estava previsto um gasto de vinte e cinco milhões por aí 
hoje vai ultrapassar os quarenta e cinco milhões devido ao grande tráfego que existe nessa rodovia 
muitas vezes a gente acha que não, mas é grande o tráfico é mais pesado do que leve é transporte de 
grãos, alimento ou aviários, suínos e todos precisam ser contemplados está num estágio bom a gente 
espera muito em breve poder dar uma notícia muito melhor, mas está caminhando bem e logo ali na 



 

frente a gente vai acredito que já no decorrer desse ano esteja consiga passar por esse novo trâmite e 
consiga dar andamento o próprio secretário nos garantiu que é um compromisso do governo e será 
cumprido. Será cumprido, então esse foi um dos pontos que a gente esteve lá, havia comentado aqui há 
poucos dias nessa tribuna que o município seria contemplado com aproximadamente um milhão de 
reais para asfaltamentos nas ruas urbanas na semana que passou estivemos lá o prefeito assinou o 
convênio já está tramitando a parte burocrática de tramitação para licitação até o dia dezoito o Estado 
pagará a primeira parcela quando tiver pronto trinta por cento, pagará a segunda parcela quando tiver 
setenta por cento da obra pronta, vai fazer o pagamento da última parcela. Então, com mais alguns 
recursos que vai ser de emendas, vai ter uma boa quantidade de asfaltos que será feito em algumas ruas 
da cidade o empenho nessa liberação de um milhões para que a gente tenha noção quatrocentos e 
noventa e sete municípios do Estado do Rio Grande do Sul, na casa de duzentos e trinta e seis que 
conseguiram fazer essa liberação digo para vocês que muitas vezes parece fácil entrego o projeto e está 
tudo fácil está tudo resolvido, não está tudo resolvido tem muita coisa que depois a gente precisa correr 
atrás, mas foi feito um trabalho envolvendo aqui agradeço o Burmann, agradeço na figura do Vice-
prefeita Adeilton que esteve comigo um dia em Porto Alegre e naquele dia a gente teve que fazer um 
movimento grande para que a gente conseguia ficar dentro da primeira etapa do pavimenta que é 
importante é um valor maior depois, quem for contemplado que possível vem pela frente, vai ser valores 
bem menor foi envolvido várias pessoas, mas tivemos um resultado muito positivo fico satisfeito com 
isso está sendo contemplado aí na primeira leva e fazer com que algumas ruas do nosso município aí 
vão ter um atendimento através do asfalto, que foi um trabalho, não meu eu só estou representando 
algumas pessoas que me deram essa oportunidade de estar aqui, mas sim um grupo de pessoas que 
abraçou a ideia e foi e hoje está aí. Quero aqui dizer que também estivemos em outras pastas, aonde a 
gente vem batalhando numa questão de investimento para turismo, questão de saúde, que também 
precisa investimento quanto mais valor vier, melhor mais se tem a oportunidade de dar mais 
quantidades, itens de remédio, mais atendimento, mais consulta e isso tudo faz parte de um trabalho 
que se precisa sempre buscar recursos. Parabenizo aqui a passagem que tivemos no fim de semana do 
evento. da romaria um minuto. Acho importantíssimo esse evento também a parte religiosa fazer parte 
de nós, aonde a gente faz muitas reflexões que bonita a missa que aconteceu no domingo, as pessoas 
diziam que podia ficar três horas, que parecia que era meia hora muito bonito. Agradeço aí. Parabenizo 
quem esteve à frente e conduziu isso.  O vereador Alex Maria cumprimentou a todos em especial ao 
público que está assistindo pela rede social do facebook. Comento novamente que deve ser liberado o 
comentário no Facebook a gente sabe que Fake News se combate com justiça tá as redes sociais devem 
ser abertas quem teme e quem gera problema que responda ali na frente eu acho que as nossas redes 
sociais devem ser abertas, mas, enfim, cabeça de cada um. Mas vamos falar aqui de notícia boa recebi 
nessa semana, na outra semana não, me fiz presente na nessa sessão por motivos de doença e nessa 
semana que passou a gente recebeu mais uma notícia boa deputado Pompeo de Mattos disponibilizou 
mais uma emenda para o município de cem mil reais do livre tá do livre isso quer dizer que pode ser 
usado em qualquer área, pode ser usado na agricultura, pode ser usado na educação, pode ser usado na 
saúde, em qualquer área, o que é muito interessante a gente teve emendas do deputado que retornou 
vindo diretamente para saúde retornou pela falta de valores que poderiam ser agregados retornou tá, 
mas essa aqui vem para o livre, então pode ser usada em qualquer área. Então a gente fica feliz e agradece 
novamente o deputado Pompeo, da bancada do PDT, agradece ao assessor ao Lucianode Nonoai que 
sempre nos ajuda e sempre traz notícias boas e tá aí mais uma notícia boa para o município, falando aí 
em emendas, a gente sabe da questão da agricultura, onde a gente caminha a passos um pouco mais 
largos do que a gente pegou, assumiu a administração, a gente sabe da dificuldade que era para os 



 

agricultores fazer um simples feno tá um simples feno não tinham acesso a uma máquina para derrubar 
o feno os agricultores vinham para cima de nós e não tinha máquina para derrubar o feno pode ser 
usada para comprar uma máquina dessa não, a gente já tem pode ser usada daqui a pouco vai comprar 
uma calcariadeira quando a gente pegou uma calca da administração que deve ser lá de mil novecentos 
e setenta, eu acho tá, deve ser lá, do tempo de que veio de algum veio do Estado eu acho que a gente 
pode comprar uma calcariadeira daqui um pouco que é muito importante para o município. Então a 
gente precisa sim, de várias questões e esse é um valor que vai ajudar e bastante então a gente vai, vai 
melhorar, com certeza mais alguma área, vai comprar mais alguma máquina aí para atender essa 
agricultura que tanto precisa para atender a saúde que tanto precisa para melhorar e a gente agradece 
novamente aí ao deputado. Parabenizar ontem pela Romaria das águas, não pude me fazer presente que 
ontem fazia finalizava os sete dias em que eu peguei o covid não quis, não quis me participar da 
aglomeração, já que foi na igreja, mas parabenizar a todos os envolvidos, a gente viu a correria dos 
secretários para organizar para fazer lá em cima no lago, viu que ficou muito bonito, organizaram brita, 
deixaram um tapete e aí infelizmente choveu a gente não pode se queixar de chuva, sempre é bem-
vinda, mas choveu e atrapalhou, então foi feita na igreja então, parabenizar a todos que se envolveram 
e fizeram esse grande evento para o nosso município ser grande como foi ontem. Falar um pouquinho 
de licitação, eu vi que na sessão que que passou comentaram alguma coisa de licitação e eu deixo em 
aberto, porque eu vejo, já teve mais que um comentário dessa licitação que passou agora, nesses dias e 
a gente sabe que licitação em prefeitura é frequentemente acontece e eu vejo que os vereadores 
comentam a questão de licitação vereador Nelci comentam bastante a questão de licitação eu gostaria 
de saber como é que se fazia as licitações nas gestões passadas, porque as licitações, pelo que deu a 
entender, eram meio que destinadas ou direcionadas, porque eu não consigo entender ganhou uma 
empresa de Itatiba que ganhou obras em todos os municípios, nas regiões, aqui na região tá, e aí foram 
falar de Itatiba que a empresa foi direcionada, ganha uma empresa tal coisa é direcionada eu não consigo 
entender os vereadores aí podem explicar para nós como é que funcionava essa questão porque a gente 
fica meio que boiando nessa situação fica sem entender, fica sem entender como é que funciona a 
licitação, como é que funcionava os pregões podem explicar para nós um pouco. Na questão do barraco, 
da doação do barraco, novamente a gente fica contente, fica contente que foi para pauta esse projeto 
deveria ser pautado já a gente precisa, precisa melhorias, precisa com que as empresas recebam esses 
bens e usem da melhor maneira possível. Então está aí mais um barraco que vai ser bem usado e vai 
sair daquele nome que eu falei lá no começo lá, quando eu fui, comecei a ser vereador, que era um 
elefante branco quem sabe saia dessa situação e melhore geração de empregos, melhore geração de 
renda e esse barraco vem direto a um problema que eu vi que vereadores aqui comentaram na outra 
sessão, onde eu estava presente da doação do pavilhão do Colégio da Vila União eu gostaria também 
que os vereadores me explicassem como é que foi feito aquela cedência porque eu vi aqui o vereador 
Nelci até o vereador e presidente Nelci comentou que eu não dei atenção para o colégio mais da Vila 
Reunião, não um vereador diferente de vocês nós demos atenção e temos um projeto para aquele 
colégio muito diferente de vocês bem diferente de vocês tá em que na véspera da eleição pegaram o 
pavilhão que era a parte uma das partes melhores do colégio e doaram sem cedência nenhuma nós 
fizemos o certo, tá aqui o projeto, a empresa que é melhor passar para nós o que ela vai fazer vai ser 
doado e poderia ser feito na reunião e a gente buscou ali dentro com a administração e não achou nada. 
Então, podem explicar pra nós como é que foi feita a cedência desse pavilhão e aí a gente vai usufruir, 
diferente daquele colégio, da Vila União que a gente tem um projeto muito interessante para aquele 
colégio tá muito interessante em que a comunidade gostaria de que explicassem para ela como foi feito 
a cedência. Falar em fixação de subsídio do vereador Ronaldo, em que você diz que  porque é obrigado 



 

a aumentar o salário do vereador é obrigado a passar o projeto para aumentar o salário, é obrigado a 
fixar subsídios agora você não é obrigado a aumentar o salário do vereador em trinta e cinco por cento 
você não é obrigado a aumentar o salário do secretário aí dentro da Casa do CC dentro da casa em trinta 
e cinco por cento, não é obrigado, é obrigado a fixar subsídios tá o salário ele é estável nós ganhamos 
nove por cento assim como todo o funcionalismo público ganhou ótimo é a essa, é a legalidade agora, 
nós ganhar trinta e cinco e o funcionalismo público ganha nove está certo vereador Ronaldo se tu pode 
se explicar depois, tu é o último a falar aí tu pode se explicar, pode se explicar, tá porque eu não consegui 
entender, mas enfim, fica aqui o meu questionamento. Falar um pouco sobre o transporte e o 
acontecido aí dessa família, em que eu me posicionei aqui na tribuna, em que deveria ser mentira tá, 
teve um posicionamento meu e de fato, não era de total mentira, porque o transporte não passava para 
levar até o até o colégio Estadual, o que não tem a legalidade, mas, porém, o transporte passa na frente 
da casa para levar até o colégio Municipal tá se nunca aconteceu isso e você não tem a legalidade a 
secretária não pode fazer isso, mas enfim, se a administração puder logo, em seguida fazer isso e 
qualquer das famílias que quiserem estudar no colégio Estadual puderem estudar, eu acho até que não 
seria fora do comum não é fora do comum, mas no momento não se pode porém, o transporte passa 
na frente da casa e se ele quiser vir até o municipal, a secretária me explicou que ele vem então não tem 
ninguém aqui, negou transporte falar numa administração onde ele pegou uma administração passada, 
onde não dava um centavo onde as pessoas vinham fazer para fazer rifa para ir para a Erechim estudar 
e dizer que nós vamos negamos transporte escolar me faça me rir, vamos dizer assim. Comentar um 
pouquinho rapidamente da sanga aí que eu vi questionamentos onde a administração passada pouco 
fez ou nada fez pela questão de inundações essa administração já colocou máquinas na sanga abriu a 
vala, limpou coisa que a administração passada não fez tem projeto para ponte aonde a ponte que gera 
os problemas é muito baixa projetos para aumentar a ponte, aumentar ela e dar razão necessária. Então 
a gente tem muita coisa para se fazer e muita coisa a falar, mas nas sessões que se vão chegando e a 
gente vai comentando. A vereadora Andrea Rodenco Gutt suspendeu a palavra. O vereador Jandir 
Zuravski cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do 
facebook. Em relação ao que a gente já falou em outras oportunidades é a melhoria da nossa cidade no 
sentido da infraestrutura quero falar aqui do calçamento, nosso município tem disponível pedras temos 
disponível aqui no município profissionais que sabem é dessa área de calçar então temos ruas aqui da 
cidade aí que precisam do calçamento, para que todos sabem que quando é uma melhoria, as pessoas 
até aumenta a sua qualidade de vida, porque elas ficam mais felizes, né então agora eu não preciso mais 
caminhar no bar ou não preciso mais caminhar na poeira e até o próprio terreno valoriza. Então, eu 
defendo sempre aquilo que vem melhorar e ainda mais quando você dá o serviço aí para as pessoas aqui 
do nosso município, que todos sabem, o que representa o dinheiro sendo investido aqui então ele, 
depois ele passa de mão em mão, vamos dizer assim e sendo aqui no município, gera imposto, né é feito 
a nota da empresa daqui e consequentemente, volta para os cofres públicos, os impostos. Então temos 
bastante coisa para ser feita inclusive temos indicação aqui nesta casa de vários locais aonde as pessoas 
vêm até os vereadores bater ali na Câmara Municipal diz o vê lá se consegue naquela rua, na outra, e 
assim por diante e temos lá na Vila União também um trecho para que todas as casas que pertencem a 
Vila consigam ter esse benefício das duas calçadas consequentemente, depois do calçamento, né a hora 
que é possível se coloca o asfalto em cima e melhorar ainda mais. Na sessão passada, eu falei sobre a 
agricultura quero pegar mais um mais um gancho no ano que passou e não é culpa da administração 
não é culpa dos secretários não é culpa dos servidores, né, mas muitas vezes a natureza ela vamos dizer 
assim, demanda, ela resolve dar um vento, ela vem o vento, que um pouco a gente passou pela estiagem, 
depois passamos pelas chuvas e não foi possível atender os agricultores com as horas, máquinas, que 



 

temos lei aqui no nosso município de vários anos que ela existe, que cada agricultor tem o direito de ter 
três horas, três horas, máquina subsidiado, o agricultor se dirige ou antes ou depois das horas feitas 
depende do critério da secretaria como entender melhor que se proceda, né então se antes, recolhe as 
três horas e depois a secretaria competente, faz o roteiro ou vê a possibilidade da terra também muitas 
vezes o roteiro está passando, mas lá na terra que que tem o serviço pra ser realizado tem uma cultura 
então não, muitas vezes não pode qual é a sugestão aqui, né Senhor presidente, tem colegas faço uma 
indicação verbal aí nessa, nessa área da agricultura, né, que é as pessoas que, no ano passado, por causa 
das chuvas, né, o tempo não ajudou a entrada das máquinas que as pessoas que não conseguiram fazer 
essas horas, que esse ano se faça as três horas desse ano e que você compense as três horas do ano 
anterior, que eles não conseguiram fazer de repente não, mas as nossas máquinas não comportam, 
terceiriza vem o projeto de lei pra esta Casa dizendo que nós temos empresas aqui no município que 
fazem esse trabalho e daí atendem a todos os agricultores, pois eu acredito que uma maneira também 
de ajudar a agricultura é isso, melhorando a terra, melhorando, fazendo com que as máquinas trabalhem 
melhor muitas vezes é uma mancha de pedra muitas vezes é uma outra situação é uma curva de nível, 
que precisa ser feito, né todos sabem com o excesso de chuva, o tão importante que é um terço de 
repente, isso conserva a terra hoje, o patrimônio maior do agricultor é sua terra então precisamos dar 
essas condições na área da agricultura. Em relação às casas, aí eu vi o vereador Lindomar dizendo que 
então tem casas, ainda que está com a cobertura, com a lona e eu presenciei, né mais de uma então a 
gente aguarda que todos sejam beneficiados fizemos um pedido de informação aí para ver os critérios 
aí, como é que foi a distribuição ainda a gente não recebeu para poder dar ciência, aí a população, mas 
acredito que cedeu intempérie para um e deu para outro que todos sejam beneficiados, de uma maneira 
ou de outra, com um pouco ou bastante, mas que sejam ajudados. Muitas vezes eu falei aqui que o tema 
do asfalto ele veria aqui nesta Casa uma, duas, todas as sessões ou uma vez por mês e hoje eu vi o 
vereador Rodrigo comentando e a gente nunca vai desistir e nunca vamos deixar de acreditar, vamos 
estar sempre buscando, mas só quero fazer um lembrete daquilo que a gente já viu acontecer aqui no 
nosso município uma pena que o meu tempo aí está se esgotando, mas nós aqui já tivemos vários 
anúncios, já tivemos o governador que veio aqui e deu ordem de início. Então, se esse asfalto que vem 
de Campinas está um pouco, vamos dizer assim demorando então que libera esse a Três Palmeira que 
foi conseguido as empresas, tem projeto, tem valores então se esse demora um pouquinho que o 
governador de a assinatura dele, concordando eu disse não, então vocês fazem aquele outro que esse 
outro vai ser pelos municípios nosso de Trindade, de Três Palmeiras então, nessa questão da questão 
do asfalto, né a gente teria outra solução, né, vereador Rodrigo, que está tudo encaminhado, aí então, 
se essa demora que a gente busque esse outro lado. O vereador Célio Buczkoski cumprimentou a 
todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Também pega um gancho 
aí vereador Rodrigo nesse tanto asfalto aí, né de um consórcio, então a gente aí lutou lá, né para fazer 
isso, aqui né e hoje morrer na praia, nós não podemos deixar que morra o Estado aí fazer um chamegão 
aí para nós passei hoje ali se administração, aí, junto com outros prefeitos, não melhorar aquela estrada 
ali não vai passar, corta pneu. O vereador Rodrigo pediu um minuto e o vereador Célio concedeu. 
Vereador Rodrigo só para fazer, eu acabei falando de um de um lado e não do outro essa semana que 
passou foi uma audiência pública referente a um lado na próxima semana já está prevista outra audiência 
pública com o pessoal do consórcio para debater com o governo justamente esse projeto aí que é através 
do consórcio que é Entre Rios a Três Palmeiras obrigado. O vereador Célio, então tu vê eu estava fui 
hoje a Três Palmeiras, então tu vai na ida, um pneu na volta é outro, então esse pedaço de estrada aí 
está intransitável totalmente então a administração aí sempre ajudou a patrolar aquela estrada e pelo 
menos uma melhoria ali de um trecho lá que tem uma curva lá que falta só aparecer todas as pedras 



 

estão lá. Então a gente que passa meio sempre por aí a nossa cidade passa sempre os carros da saúde a 
cada ida e voltar é um pneu que a maioria perde e a nossa comunidade aqui está perdendo em carro, 
em tudo então manutenção é certo que vai dar quem transita direto ali. Também vejo da agricultura aí 
que também tem que terceiriza porque precisa que vai aí agora, chegando já as colheitas, e já tem 
bastante soja colhendo então vai entrar nas lavouras para plantar o trigo e vem a cultura do inverno e 
um ano chuvoso que nem esse ano não vai conseguir passar o município e vai ficar várias gentes, vamos 
pular para poder atender, senão não vai conseguir porque é um espaço curto tem que terceirizar para 
avançar e a população ganhar um tipo agricultor hoje, para ser bem atendido, que precisa já está ficando 
pouco a agricultura está se diminuindo e logo aí mais, uns dez anos, bote mais ou menos cinco anos 
como está continuando os preços e se não melhorar o governo em alguma coisa, vai fechar muita 
propriedade aqui na nossa cidade pequena propriedade vai ser complicada para sobreviver, então a 
gente vê aí que para manter a pequena propriedade vai ter que respirar e não poder engolir o ar e ficar 
um tempo aí para poder passar, porque é complicado, vejo aí da cidade também a gente está aí bem 
cobrado aí, né das indicações que a gente coloca de calçamento vejo também aqui no centro, tu vai ter 
que abrir galerias futuro, logo, logo abrir galerias aí é uma água não vai conseguir escoar porque ela está 
vindo em escala grande e as tempestades cada vez está aumentando e vindo água muito seguido em 
pouco tempo então, se não abrir galerias, logo, a cidade vai sempre aí vai estar penando e os moradores 
aí angustiado. Também vejo a Romaria, a importância, né, então, que a Páscoa aí está chegando então 
também quero deixar aqui que o menino aí a Páscoa seja uma abençoada para todos, né que a gente se 
encontra com os amigos a Páscoa desse ano seja um ano, uma Páscoa bem abençoada, que todas as 
famílias merecem para o seu presente para as crianças eles ficam um ansiado então eu queria aqui sempre 
dizer que tem que ter uma melhoria sempre e que seja uma Pascoa abençoado.   O vereador Ronaldo 
Antonio Secco cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do 
facebook. Senhor presidente, a respeito da questão, do transporte, para o aluno, com certeza estão 
fazendo diferente, né nosso município é a primeira vez na história do Entre Rios do Sul que o aluno 
fica sem transporte para ir na escola do interior, isso é coisa diferente tem que botar no jornal acho que 
tinha que fazer uma reportagem e botar no jornal. Outra coisa Senhor presidente, que eu peço porque 
a escola lá, garantiu que ia ter transporte, então as coisas tem que ser bem esclarecida e outra coisa que 
eu digo, o transporte passa na porta da casa, ele não vai fazer nem um quilômetro a mais, nem um metro 
a mais só vai parar pegar o aluno vai gastar um litro de gasolina a mais durante um mês, então é simples 
de resolver, só basta boa vontade e querer aí e não dizer que é mentira. Senhor presidente vem os nobres 
vereadores falar o vereador Lindomar principalmente, falando de calçamento aqui tem os piada do 
calçamento aí, quando eu estava à frente do Executivo, quantas pedras a gente quebrou, fez e amontoou 
do lado da garagem, esses pia aí um ano pedindo, botei até a indicação nessa casa senhor presidente, 
para fazer calçamento e nada do prefeito se coçar e dar serviço para esses pia aí. Então a gente vê que 
realmente o nosso município está evoluindo e o calçamento, as pedras, estão lá o mato cobriu isso sim 
é progresso Entre Rio do Sul.  Falar das próteses, a gente sabe que quem encaminhou as posses foi no 
tempo da Eliane, e o Jairo, no governo federal tem que encaminhar bem antes porque para poder sair 
o recurso e então quem é responsável por isso aí é o MDB e o PP, e a Eliane e está aí estão se 
vangloriando dizendo que foi eles dizer que foi feito exames, consulta sempre teve se em Entre Rios 
do Sul antes, buscavam na casa agora buscam quem eles querem, só escolhido a dedo se é do partido, 
busca, senão podem negaram o transporte para uma mulher de oitenta anos na Vila União, isso sim, 
mas agora tudo pode sempre teve quatro médicos, o raio X no tempo do Jairo e o Auri que conseguiram 
então está aí funcionando, mas tem vereadores que faz um ano e pouco só que moram no município, 
porque antes não viu que tinha quatro médicos, tinha raio X, tinha hospital, tinha isso, tinha aquilo 



 

reformamos a UBS lá em cima gastamos mais de duzentos mil reais, mas nós não fizemos a inauguração 
nós não precisamos fazer eles só trocaram a pintura, e disseram nós que construímos, mas o povo está 
vendo, a gente sabe que botar no Facebook, se tu escrever, que pedra é mole e não tem problema ele 
aceita dizer que chuva é fogo ou Facebook aceita, mas a população não é boba e está vendo o que está 
acontecendo. Falar da questão dos asfaltos o vereador Lindomar ele falava aqui que sobrava duzentos 
mil reais por mês então vezes doze meses, quinze meses, teria três milhões em caixa o MDB conseguiu 
um milhão no pavimenta e botou dois milhões de contrapartida o Jairo e o Auri conseguiram e botaram 
dois milhões em contrapartida, o recurso próprio na Rua São Paulo, se não fosse o nosso colega Alex, 
o boi de piranha, junto com o nosso amigo Rodrigo, aí do PSDB, ter colocado na justiça e ter trancado 
o asfalto, hoje praticamente toda a cidade estaria com o asfalto é simples para nós compara o pavimenta, 
o Jairo e o Auri conseguiram um milhão e dois milhões, em contrapartida, em torno de três milhões de 
asfalto agora, o prefeito colocado, com toda sua turma aí de pessoas que tem influência e tal, 
conseguiram novecentos e oitenta e nove mil reais e de contrapartida duzentos e quarenta e sete mil 
reais, eu desafio eu faço o desafio aqui botem dois milhões como o MDB botou botem dois milhões 
que o MDB botou faço asfalto na popular como foi feito o MDB eu fiz lá oitocentos e sessenta mil 
reais passou um ano e não fizeram nada ainda foram mentir que o deputado materno ia mandar o 
dinheiro aí na outra semana ver dinheiro e quebraram o bico a gente sabe que o prefeito Irson falava 
que dava para fazer asfalto com nota de cem reais e cadê os cem reais, cadê o asfalto não fizeram um 
metro de calçamento, um metro de asfalto sobrava duzentos mil por mês cadê onde é que está indo 
esse dinheiro passou mais de quarenta milhões na mão do prefeito Irson neste ano e meio e nem uma 
obra aonde que está indo o dinheiro a gente sabe é assessoria para cá, é assessoria para lá é uma dispensa 
de licitação para uma empresa de Trindade é uma dispensa de licitação para uma empresa de Chapecó 
é umas quantas dispensas de licitação para empresa de Itatiba e as nossas empresas está aí o vereador 
Rodrigo, que sempre defendia tanto as empresas do nosso município, o empreendedorismo empreender 
e tal, mas agora eu acho que ele não mora mais em nosso município isso que é interessante e os caras 
botam na internet que está tudo dez, tudo dez, mas dez anos atrasado, o nosso município com a saída 
do Jairo, o nosso município vai regredir dez anos na questão da saúde, na educação de todas as emendas 
na população de asfalto, mas Entre Rios do Sul está vendo e vai dar o resultado aí logo para frente. 
Falei a semana passada do grupo da melhor idade que já se passou quase metade do ano e a secretária 
ainda não começou os encontros que barbaridade, os idosos aí, quase metade do ano daqui a pouco 
vem o período eleitoral que não dá para fazer mais nada vamos perder um ano inteiro por incompetência 
da secretária o ano passado, também no grupo das mulheres, reuniram uma vez na comunidade do 
interior, ainda passaram só pegar a assinatura no tempo do Jairo eles reuniam, faziam bordado, crochê,  
reuniam rodas de conversas e agora não tem tempo, mas isso aí isso agora está tudo certo, senhor 
presidente, fico muito feliz em saber que as contas do Executivo, de dois mil e vinte e dois tiveram 
parecer pelo Ministério Público de Contas as minhas contas, a do Jairo foram aprovadas sem nenhuma 
ressalva e as contas do nosso atual prefeito Irson Milani, foram aprovadas com ressalvas o prefeito 
Irson num mês de mandato, vai ter que pagar uma multa porque não fez a coisa certa não cumpriu a 
lei, imagina só vereadores um mês já vai pagar multa imagine um ano e pouco ele dizia que o nosso 
secretário não era de confiança eles pegaram os de Itatiba para resolver a questão deles e está aí o 
resultado vão receber uma multa aí e o prefeito vai ter que, se coçar. Imagina só senhor presidente, o 
nosso prefeito colocado lá sabia de tudo, né, mas vai ter que ser coçar vai ter que pagar uma multa ele 
dizia por aí que ia ter que devolver dinheiro, quem vai ter que devolver dinheiro é ele, porque ele não 
cumpriu a lei, ele não está sendo honesto com a população de Entre Rios do Sul. Então a gente tem 
que dar os parabéns para o Jairo e o Auri, parabéns para o MDB pela gestão, seriedade e honestidade 



 

que administraram todos esses anos aí Entre Rios do Sul nunca tiveram uma conta reprovada. Eu 
também graças a Deus, bem assessorado não tive minhas contas reprovadas, mas teve pessoas aí que 
diziam que eu nunca mais ia pode concorrer Senhor presidente, as pessoas ficavam nos bar aí mentindo 
que eu não ia poder concorrer, mas eu acho que quem não vai poder concorrer é quem vai ter que 
devolver uma multa, outra mentira Senhor presidente, as lâmpadas de led fui lá e conferi está lá o projeto 
o Jairo que que fez o Projeto dia vinte e um do sete de dois mil e vinte e um foi cadastrado pelo Jairo e 
o vereador Lindomar disse que eles foram lá e mudaram o projeto eu tenho tudo aqui no meu celular 
quem quiser eu posso mandar e mais uma mentira esclarecido, Senhor, presidente e outra coisa a gente 
teve um episódio de uma onça aqui em nosso município imagine, senhor presidente, a onça chegasse 
aqui na nossa pracinha que o Alex pediu disse que era o Carandiru, o mato passando para cima dos 
brinquedos, com certeza ela ia se adaptar muito bem aí.  O vereador Luiz Inácio Gaboardi suspendeu 
a palavra.   O Senhor Presidente Nelci neste momento passo a presidência para o Vice – Presidente 
para poder fazer o uso da palavra. Cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo 
pela rede social do facebook. Eu quero também deixar meu agradecimento aqui a dona Dalva não tenho 
muito conhecimento com a dona Dalva, mas eu participei da luta do Clésio, posso dizer para ti Dalva 
que eu levei ele várias vezes, Erechim, em Passo Fundo, e sei sou testemunha de quanto ele lutava para 
ter um pouco mais de vida, mas Deus quis levar ele e eu tenho certeza que ele tá num lugar bom, porque 
se tinha uma pessoa de coração grande, era o Clésio eu conheci ele muito bem, sempre convivi com ele 
e aí com certeza, é com muita honra que a gente vai nominar essa rua em nome dele. Eu, quando o 
vereador Ronaldo, fala que o a terceira idade se reuniu pouco o ano passado, e esse ano também é 
engraçado, porque eu estava olhando as notas no Portal da Transparência de bolo tem bolo que dá para 
comer toda a terceira idade o ano todo é só vocês pegar as notas no Portal da Transparência vocês vão 
ver que foi gastado mais em bolo do que em qualquer outra coisa e vocês não estão se reunindo alguma 
coisa está errado aqui, outra coisa eu sempre falo a verdade e me provem que o que eu falo é mentira a 
palavra eu só vou liberar na câmara, vereadora Alex quando a polícia botar a mão nos caras que estão 
fazendo face e está bem pertinho e vocês vão ter uma surpresa, quem é vai ter gente que não vai ter 
coragem de sair na rua, deixa só a polícia em Porto Alegre nós fizemos a denúncia lá na Fake News a 
gente sabe quem é e eu tenho certeza que quem me criticou pela palavra vai sentir vergonha já vai sair 
a polícia está investigando nós fomos a Porto Alegre, fiz uma denúncia, fizemos a nossa parte está lá 
no pessoal da Fake News, eles pegam esse não escapa tanto que pararam de postar agora, mas nós 
vamos ver, vai, vim a limpo, ele vai provar tudo o que ele disse com nome falso. Quando se fala aí de 
asfalto pelo amor de Deus, pelo amor de Deus, não mintam mais para a população de Entre Rios, pelo 
amor de Deus estava pronto para fazer o asfalto daqui a Três Palmeiras, o governador do Estado não 
quis assinar isso é uma vergonha não mintam para população que vai ter asfalto está chegando à eleição 
por isso que querem mentir, para os coitados de novo nós não vamos ter asfalto esquece antes das 
eleições é mentira não mintam as pessoas, então comece o asfalto que bom que vocês me dessem nos 
dedos e começasse o asfalto antes das eleições duvido é mais uma mentira do PSDB duvido e é mentira 
comecem antes e me dê nos dedos, que vai sair o asfalto pelo amor de Deus vim mentir agora falam 
aqui, oh emenda, não sei do que emenda, não sei do que emenda de um monte de coisa e mandaram 
um projeto pedindo dinheiro, emprestado para caixa nós votamos contra você tem dinheiro de emenda 
dois milhões daqui, três milhões de lá não vi nenhuma obra acontecer façam que eu vou elogiar. Fala 
vereador Alex das máquina que tem coisa quebrada vocês só estão trabalhando com as máquinas que 
nós deixamos, não compraram uma, comprar uma máquina nada, nem carro, nada estão vivendo em 
cima de uma mentira isso não vem nós tínhamos o poço da água termais aprovado o prefeito Irson foi 
lá e desistiu do poço lá em Porto Alegre nós já comentamos aqui isso é gostar de Entre Rios do Sul ele 



 

disse para o secretário, lá o secretário quase morreu, eu dou risada, disse a primeira vez que eu vejo um 
prefeito desisti de um projeto de um milhão de reais disse que ele chegou lá e disse não, água nós não 
queremos temos água que chega lá que que é isso aí agora eu vem pregar a palavra aqui mentir para as 
pessoas que vão fazer isso vão fazer aquilo não mintam fácil. Quando se fala da casa coberta de lona, a 
Policênia com criança pequena me procurou hoje, me procurou a casa dela está coberta de lona desde 
dezembro de quando deu o tormento certo a dela não foi coberta, mas de funcionário que ganha o 
salário e ganha bem, cobriram de seis milímetros aí eu te pergunto o vereador Lindomar a Policênia não 
merece uma cobertura na casa está lá ela postou vídeo essa semana a casa toda molhada, as crianças 
debaixo de chuva a Policênia não tem condições de agora os funcionários ganharam para brasilite de 
seis milímetros e vários só investigar que vão ver aí querem pregar a moral aqui quando se fala o 
transporte do guri, do Alto Alegre de carona, gente, eu vou todo dia caminhar de carona e um monte 
de gente vai de carona no quadro, você dá uma carona para o pessoal lá, que não são aluno que não 
pode dar carona para o guri que vai estudar por que que não dão carona guri que que é isso gente vamos 
parar, vamos parar com esses negócios aí quando o vereador fala das licitações, vereador Alex, eu vou 
te explicar como é que funcionava na nossa época, na nossa época ganhava a licitação pessoal daqui 
pessoal de São Valentim, pessoal de Erechim, pessoal de Ronda Alta, todo mundo ganhava licitação 
porque nós fazia licitação certa, explique porque que só ganha a licitação a firma de Itatiba sim, só 
ganhou a prefeitura tudo só firma de Itatiba é o que eu estou te explicando me mostra uma licitação de 
alguém daqui que ganhou só Itatiba, sim, não adianta nada é verdade, pessoal olha o Portal da 
Transparência, o dinheiro está indo para Itatiba tomara que eles não vão fazer aniversário do município 
nosso junto com Itatiba, porque está sujeito porque só vai para lá as licitação estão todas para lá, todas 
para lá é assim que nós fazia licitação, honesto, ganhasse quem ganhasse, por isso que ganhava lá em 
Erechim, ganhou São Valentim, ganhou de tudo agora, não agora ganha Itatiba se é só um lugar que 
ganha, então é só aquele lugar que é beneficiado não sei o que tem lá, então tem que ver muita coisa aí. 
Quando você fala o vereador dos aumentos do vereador e eu gostaria que o senhor refletisse um pouco 
quando a gente se reúne lá dentro e a gente faz uma reunião entre vereadores, a gente faz uma reunião 
para gente conversar o que a gente vai mandar eu já chamei vocês se não houve acordo, não houve 
acordo de aumentar eu sou obrigado a propor o aumento dos vereador, porque o senhor presidente 
não houve acordo não vai ser aumentado e pronto o senhor não concordou que aumentasse lá não 
concordou para que o senhor fica jogando uma coisa o senhor está fazendo um papel, até de mentiroso 
porque não tem projeto de aumento do vereador me diz onde é que está o projeto, mostra para alguém 
aqui que nós botamos o projeto para aumentar o salário do vereador não mostre isso poste também no 
Facebook viu faz o seguinte posta no Facebook as despesas que estão dando aí eu gostaria que vocês 
fossem no Facebook e pegasse quanto que a família do vereador Alex já custa para prefeitura é sua 
cunhada trabalhando teu irmão, todo mundo isso tu não, aí tem que economizar também se você acha 
que não né eu mandei o projeto e pedi para vocês se queriam votar ou não, ninguém quis votar, tinha 
vereador nosso aqui que eu não tinha vereador nosso, que não concordou e é a verdade. Então assim, 
oh, falar é fácil, tem que provar o que fala e eu volto a dizer pelo amor de Deus, não minto mais para 
pessoal de que vai sair asfalto que isso é lorota, asfalto cada vez que tem eleição eles vêm e prometem 
se eles para não que não apodrecer as estacas, aí só se ele fizer de ferro porque se ele fizer de madeira, 
vai apodrecer. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a participação de todos. E para 
constar lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora Legislativo, pelo Presidente e pelos 
demais Vereadores. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores. Entre Rios do Sul, 18 de 
março de 2024. 


